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Очередные поездки кандидата на пост главы Чувашии от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олега Николаева 
были в Урмарский, Шумерлинский, Янтиковский и Ядринский районы. Радует, что не везде власть 
препятствует осуществлению законного права кандидата на знакомство с районами республики и их 
жителями. Хотя по сути это, конечно же, не знакомство. Почти пять лет представители регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ездили по районам и изучали имеющиеся в них проблемы 
с рамках проекта «Общий дом Чувашия». Проблемы оказались одинаковыми, и затрагивают они все 
сферы жизни.

Из ряда вон

Полиция 
в роли 

хулигана?
Вечером 11 августа на 
остановке «Улица Хузангая» 
распространителю газеты 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- Чувашия» стал угрожать 
незнакомый мужчина. Он 
требовал прекратить раздавать 
газету. Девушка не поддалась 
на угрозы, после чего к ней 
подъехали сотрудники полиции, 
среди которых была женщина.

Приехал на остановку и кандидат в 
депутаты Чебоксарского городского Со
брания от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС
СИЯ Сергей Муравьев. Представившись, 
попросил женщину – старшего лейте
нанта тоже представиться и разъяснить, 
на каком основании задерживают рас
пространителей партийного издания. 
В ответ сотрудник полиции женского 
пола заявила, что «не считает нужным 
представляться всем подряд». Сергей 
включил видеозапись на своем сотовом 
телефоне и еще раз попросил старшего 
лейтенанта представиться. Женщина от
реагировала странным для сотрудника 
полиции образом – попыталась вырвать 
у Муравьева телефон и поцарапала ему 
руку, да и мобильный пострадал. Потом 
офицер полиции быстренько скрылась 
в соседнем дворе.

В заявлении в прокуратуру Сергей 
Муравьев просит «провести прокурор
скую проверку и дать правовую оцен
ку действиям сотрудницы полиции, 
запечатленной на видео». Кроме того, 
он настаивает на проверке законности 
действий полицейских, намеревавших
ся задержать распространителей газеты 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чувашия», 
поскольку «политические оппоненты 
часто используют так называемые теле
фонные звонки в полицию о якобы на
рушении агитации» и личные связи с 
отдельными высокопоставленными со
трудниками МВД для незаконного за
держания распространителей издания 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

И обливания распространителей на
шей газеты маслом, и этот инцидент, и 
слежка за кандидатами от партии – все 
это происходит в двух округах новоюж
ного района. Пора бы полиции проана
лизировать сложившуюся ситуацию и 
разобраться с нарушителями.

ШУмЕРЛЯ. В админи
страции Шумерли недав
но назначенный ее главой 
Александр Зиновьев по
беседовал с гостями, рас
сказал о планах ремонта 
городских котельных и же
лезнодорожного переезда. 
Встреча с сотрудниками 
ЗАО «Комбинат автомобиль
ных фургонов» во главе с 
его руководителем Сергеем 
Васильевым прошла в адми
нистративном здании пред
приятия.

Жители Шумерли ждали 
Анатолия Аксакова и Оле
га Николаева в актовом 
зале детской музыкальной 
школы, чтобы рассказать 
о своих бедах, хорошо из
вестных власти. Это аварий
ный жилой фонд, очереди 
в детский сад, отсутствие 
достойного медицинского 
обслуживания (нет детской 
инфекционной больницы, 
томограф не работает и др.) 
И, конечно же, ежегодные 
срывы отопительного се
зона и отсутствие горячей 
воды с весны по осень. 

ЯДРИН. Ядринцы обес
покоены безработицей, 
проблемами ЖКХ, строи

тельством ВСМ «Москва
Екатеринбург». Жаловались 
на медицинское обслужива
ние: чтобы получить талон 
на УЗИ, надо ждать месяца
ми. Не хватает узких специ
алистов.

На ядринском рынке Оле
га Алексеевича встречали 
улыбкой: «Читали про вас 
в газете, приятно познако
миться лично!» – и провожа
ли добрыми напутствиями.

Приятно было слышать, 
как горожанка сказала, что 
проблему, с которой она хо
дила по разным инстанци
ям, удалось решить только 
после вмешательства депу
тата Анатолия Аксакова. А 
ядринцы благодарили депу
тата Владимира Офаринова 
за помощь в решении раз
личных проблем. 

УРмАРы. В поселке Ур
мары Олег Николаев при
сутствовал на церемонии 
открытия нового производ
ства. Ему было предоставле
но слово для приветствия. 

Поговорив с жителями 
поселка, Олег Алексеевич  
услышал много претензий 
в адрес нынешней власти. 
Примечательно, что неко

торые урмарцы только от 
Олега Николаева узнали о 
предстоящих 13 сентября 
выборах главы Чувашии. 

ЯНтИкОВО. В Янтиков
ском районе Олег Николаев 
пообщался с жителями села 
Турмыши. Здесь гости столк
нулись с административным 
давлением. Янтиковцев за
пугивали: не дай вам бог по
сещать мероприятия СПРА
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А и. о. 
главы сельского поселения 
потребовала «согласования 
проводимого мероприя

тия». Единоросская власть 
лишний раз показала, как 
она опасается равной 
предвыборной конкурен
ции, а проблемы сельчан 
решать не особо стремит
ся. В селе Янтиково стоят 
многоквартирные дома, де
сятилетиями не видевшие 
капитального ремонта, раз
валивающееся ветхое жи

лье, недостроенные очист
ные сооружения, в районе 
нет полигона ТБО... 

Встречи Олега Николева с 
сельчанами в селе Можарки 
и деревне Амалыково были 
сорваны, поэтому удалось 
узнать только о двух про
блемах этих населенных 
пунктов: в Амалыково нет 
уличного освещения и есть 
недостроенный клуб. 

Словом, везде похожие 
проблемы – и в Нижней 
Кумашке Шумерлинского 
района, и в ВурманкасАс

ламасах, Нижних Мочарах, 
Пошнарах Ядринского, в 
деревне Индырчи Янти
ковского и других. Дороги, 
цены на молоко, медицин
ское обслуживание, без
работица… Да и не могут 
проблемы быть разными, 
ведь республикато одна. И 
руководство не знает, что с 
этими проблемами делать. 

«Читали про вас в газете,  
приятно познакомиться лично»
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Не будет деревни – 
не будет Чувашии

У налоговиков 
– новый 
руководитель

Почему «ушли» Федорова
Кадры

ЧИтАЙтЕ  
В бЛИжАЙШИХ НОмЕРАХ:
Почему президент страны оставил 

Игнатьева врио главы республики и 
почему Игнатьев не сможет работать 
в интересах народа ни при каких 
обстоятельствах.

Прошло почти 4 месяца с тех 
пор, как министра сельского 
хозяйства РФ Николая Федорова 
отправили в отставку,  
а в Чувашии все еще обсуждают 
эту тему. 

Наиболее объективная, пожалуй, ста
тья об этом размещена на сайте Forbes. 
Приводим ее краткое содержание.

 «Отставка министра сельского хо
зяйства Николая Федорова – тот ред
кий случай, когда отставка означает 
именно то, что и должна обычно озна
чать, – пишет автор статьи. – Чиновник 
не справился на своем участке, не смог 
разумно распорядиться немалень
ким министерским бюджетом, не дал 
нужный результат и лишился работы. 
Недовольство Федоровым лучше все
го иллюстрирует история его ухода. 

Министр в марте пришел к президен
ту Путину на доклад со справкой по 
ценам на сельхозпродукцию. Данные 
в справке были устаревшие — двухме
сячной давности. У президента цифры 
были посвежее. Федоров «поплыл», и 
переход на другую работу стал лучшим 
выходом из ситуации».

Что Федоров плохой министр, было 
понятно давно.

Он всегда тянул с бумагами, сры
вал сроки внесения проектов поста
новлений и распоряжений, путался в 
цифрах, часто не мог сформулировать 
свои мысли понятным для всех обра
зом, фонтанировал идеями и любил 
громко выступить по поводу и без. 
Внутри министерства Федоров не су
мел наладить работу подчиненных… 

Никакой собственной стратегии Фе
доров в ведомство не привнес и поль
зовался наследством предшественни
ков, прежде всего Алексея Гордеева. 

В статье говорится, что еще в 2014 
году стало ясно, что за громкими фра
зами Федорова («Не хлебом единым», 
«В труде рождаются герои» или «Что 
посеяно, то и вырастет») скрывается 
его менеджерское бессилие.

Минсельхоз в прямом смысле «про
спал» кризис с субсидиями по креди
там селу. Оказалось, что чиновники 
ведомства забыли вовремя сделать 
бюджетную заявку на субсидирование 
некоторых кредитов крестьянам за 
счет средств казны. 

В конце лета 2014 года федоровский 
Минсельхоз оказался в эпицентре гео

политической напряженности. Гото
вя продовольственные антисанкции, 
чиновники забыли про безлактозное 
молоко: в России его не производят, а 
эмбарго в его первоначальном виде 
закрыло российский рынок для евро
пейской (самой доступной) безлактоз
ной продукции. 

Потом выяснилось, что расчеты ве
домства относительно «продоволь
ственной безопасности» были не очень 
достоверными. 

В бюджете 2015 года на поддержку 
сельского хозяйства отпущено почти 
четверть триллиона рублей: по нынеш
ним кризисным временам большие 
деньги. Но и Кремль, и премьер по
няли, что с Федоровым результата не 
будет.

Из всех дискуссий  
под эгидой кандидата в 
главы Чувашии  
Олега Николаева эта – 
«АПк Чувашии – текущая 
ситуация и ближайшие 
перспективы» – была 
наиболее горячей. Что 
можно понять. Ведь  
в Чувашии село – это не 
просто производство 
сельхозпродукции, 
это еще основа 
существования самой 
чувашской нации. 

Назад, в начало XX века
Участники круглого стола с го

речью отмечали, что за последние 
пять лет АПК республики сдал все 
позиции. Если доля сельского хо
зяйства в ВРП еще недавно равня
лась 40%, то сегодня составляет 
всего лишь 911%. Как сказал быв
ший глава правительства ЧР, ныне 
руководитель ООО «Аталану» Ни
колай Зайцев, это произошло по
тому, что сельским хозяйством ни
кто всерьез не занимается. Разве 
нормально, что в республике 60 
процентов продукции дают лич
ные подсобные хозяйства, а круп
ные агрохолдинги – лишь 20 про
центов? А на дворе XXI век! Между 
тем исправить ситуацию можно, 
о чем свидетельствуют успехи от
дельных товаропроизводителей. 
Да и почвенноклиматические и 
природные условия благопри
ятствуют развитию сельского хо
зяйства. В республике выгодно 
заниматься производством зерна 
на фураж, кормовых культур, на 
основе чего развивать животно
водство. Но почемуто не делает
ся ничего. Мало того, загубили 
самую прибыльную отрасль – 
хмелеводство, так понастоящему 
и не занялись хранением и пере
работкой сельхозпродукции, ее 

реализацией. О научном ведении 
земледелия, кажется, совсем за
были. Не разработана структура 
выращиваемой продукции, а уж 
о строительстве под это дело и 
речи нет. Даже трудно предста
вить, что в наше время может 
быть такое бестолковое ведение 
главной отрасли экономики, осо
бенно на фоне достижений сосед
них регионов.

Республика становится 
таежным краем 

В чем же причина ухода чуваш
ского села к началу XX века?

Прежде всего, конечно, в отсут
ствии в республике научно обо
снованного руководства отрас
лью. Если говорить откровенно, 
у членов правительства просто 
нет соответствующих познаний. 
Поэтому они все силы бросают не 
на выправление положения, а на 
приукрашивание действительно
сти. Всем известно, к примеру, что 
в каждом районе заброшенные 
сельхозугодия исчисляются тыся
чами га. Однако в отчетах отра
жается намного меньше. Оказы
вается, как сообщили участники 

круглого стола, глава республики 
Михаил Игнатьев нашел удиви
тельный выход: теперь эти за
брошенные, заросшие подлеском 
площади переводят… в лесной 
фонд! По неполным подсчетам, 
переведено уже более 30 тыс. га. 
Умеют же думать, когда надо…

Вторая причина слабого раз
вития АПК – личная незаинтере
сованность. Как известно, сегодня 

почти все руководство республи
ки состоит из владельцев агрохол
дингов. У этих людей свои интере
сы – выжимать больше прибыли 
при меньших затратах. Поэтому 
они создали порочную систему 
«не пущать инвестора со сторо
ны». Ведь если пришлые предпри
ниматели создадут предпри
ятия по хранению, переработке 
и реализации сельхозпродукции, 
местные хозяева не выдержат 
конкуренции. А своих денег на 
развитие им жалко, да и не хватит 
их. Можно бы получить средства 
из федерального бюджета, только 
для этого требуются обоснован
ные, вполне осуществимые про
екты. Так и поступают соседние 
регионы. В результате Марий Эл 

и Мордовия за последние 2 года 
получили федеральных инвести
ций на сумму более 10 млрд, а Чу
вашия – 1 млрд рублей.

Научную организацию 
производства  
никто не отменял

В ходе дискуссии много гово
рилось о научной организации 
производства и труда в АПК. К 
сожалению, в этом плане Чува
шия откатилась далеко назад. 
Сегодня на селе практически нет 
агрономической службы. При
чин много. Чувашская сельхоз
академия готовит слабые кадры. 
При этом выпускники не желают 
возвращаться в деревню. А если 
бы и хотели, то куда? Колхозов и 
совхозов давно нет, а отдельные 
фермерские хозяйства не смогут 
держать ученого агронома. На это 
способны лишь крупные агрохол
динги, которых в Чувашии раздва 
и обчелся. Участники круглого 
стола предлагают создать агро
номическую службу при админи
страциях районов. 

Сильно мешает внедрению ин
новаций отсутствие в Минсель
хозе высокопрофессиональных 
работников. Они порой даже не 
понимают смысла чегото нового. 
Так, ООО «Аталану» Канашского 
района вот уже много лет пытает
ся внедрить в республике систему 
переработки отходов сельско
хозяйственного производства с 
получением экологически чистых 
биоудобрений и биогаза. Каза
лось бы, не такое уж это новое 
дело, оно распространено в пере
довых странах, да и в ряде реги
онов России. Но в Чувашии под
держку получить пока не удается.

В развитии села большую роль 
играет социальная и производ
ственная инфраструктура, нали
чие образовательных, медицин

ских, культурных учреждений. А 
их становится все меньше, о чем 
наша газета писала.

Учтены все дельные 
предложения 

Примечательно, что, как и во 
время других дискуссий, участни
ки круглого стола главной целью 
ставили выработку предложений 
для включения в программу кан
дидата в главы республики Олега 
Николаева. Многие из них в нее 
вошли. Вот некоторые пункты 
программы:

«Системно развивать отрасль, 
формируя слаженную товаропро
водящую цепочку: производство 
– первичная переработка – упа
ковка и штриховка – транспорт
ная логистика – хранение – про
дажа.

Внедрять технологии, обеспе
чивающие максимальную пере
работку отходов прямого произ
водства, прежде всего в области 
животноводства, что позволит: 

создавать до 30% дополни
тельной продукции…

Выработать понятную систему 
закупки продукции сельскохозяй
ственного назначения…

Сделать государственную под
держку одинаково доступной для 
всех субъектов хозяйственной де
ятельности отрасли независимо 
от форм собственности…

Создать центры первичной пе
реработки сельскохозяйственной 
продукции с целью ее централи
зованного продвижения, обеспе
чив стандарты…

Создать экспериментальный 
кооператив, охватывающий пред
приятия сфер производства, хра
нения, переработки и реализации 
продукции, где получаемая при
быль справедливо распределя
лась бы между участниками».

Николай мАкСИмОВ
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ОПАСНОСТЬ 3
Ситуация на самом 
опасном объекте 
Чувашии – ПАО 
«Химпром» – продолжает 
ухудшаться. Вместо 
принятия экстренных 
мер власть республики 
успокаивает население 
фанфарами.

Особое зрение врио главы
Об этой ситуации газета 

«СР – Чувашия» писала не раз 
(«Опасность нарастает» – № 4, 
«Живем на химической «бом
бе». Отсчет пошел» – № 6 за 
2015 год). Благодаря нашим 
материалам следователем по 
особо важным делам СУ СК 
РФ по Республике Татарстан  
14 апреля возбуждено уголов
ное дело. Серьезное дело про
тив серьезных людей, о чем мы 
тоже сообщали («Арестован 
советник главы Чувашии» – № 
12 за июль 2015 года). И толь
ко руководители республики 
и региональные подразделе
ния правоохранительных и 
надзорных органов до послед
него момента хранили гордое 
молчание.

Впрочем, не так. В этом году 
глава (врио главы) Чувашии 
Игнатьев, ведущий свою пред
выборную кампанию еще с 
прошлого года, дважды посе
щал «Химпром»: 29 мая в свя
зи с Днем химика и 27 июля. 
При этом, судя по информа
ции прессслужбы его адми
нистрации, он утверждал, что 
«на Химпроме улучшаются по
казатели, растет заработная 
плата и производительность 
труда». Ничего иного Михаил 
Игнатьев не заметил. 

картина с натуры  
вызывает тревогу

Как на самом деле? На
помним, что ПАО (тогда ОАО) 
«Химпром» еще в 2010 году 
получило от Приволжского 
управления Ростехнадзора 
предписание о необходимо
сти замены давно вырабо
тавшего ресурс оборудова
ния, функционирующего под 
давлением, на сумму 600700 
млн рублей. Однако путем 
подкупа руководства управ
ления владельцам «Химпро
ма» срок удалось продлить 
до 2017 года, причем сумму 
уменьшили до 200 млн ру
блей. Но ведь от этого из
ношенное оборудование 
безопаснее не стало! Оно 
продолжает ветшать и дове
дено до такого состояния, что 
может рвануть в любой день, 
в любой час. Возможно, ру
ководство республики и вла
дельцы «Химпрома» все же 
делают чтото, чтобы предот
вратить неминуемую беду, 
просто мы ничего об этом не 
знаем? Не может же быть так, 
что глава республики совсем 
не думает о судьбе республи
ки и ее жителей.

Ан нет. Оказывается, за все 
эти годы на предприятии па

лец о палец не ударили, что
бы отвести беду на какойто 
срок. А глава республики сло
вом не обмолвился о необхо
димости чтото предпринять.

Не станем голословно об
винять высоких чиновников 
в безразличии к судьбе на
рода. Расскажем о положении 
дел, опираясь сугубо на доку
менты официальных органов, 
компетентность которых не 
вызывает сомнений. Тех же 
Приволжского управления 
Ростехнадзора и Прокурату
ры Чувашской Республики. 
Под давлением прессы и на
стойчивости группы активи
стов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

во главе с депутатом Госсо
вета ЧР Игорем Моляковым, 
которые дошли до самых выс
ших органов власти страны, 
они наконецто вынуждены 
были показать более или ме
нее объективную картину.

каждое нарушение –  
фитиль к взрыву

Контролирующие органы не 
смогли не указать на «некото
рые недостатки и упущения». 
Иначе их не поняли бы другие 
контролирующие органы. 

В 20102014 гг. Приволж
ским управлением Ростех
надзора на опасных про
изводственных объектах 
«Химпрома» было проведено 
35 выездных проверок. Выяв
лено более 1300 нарушений 
действующих норм и правил 
в области промышленной 
безопасности. На предпри
ятие и должностных лиц за 
эти годы наложено штрафов 
на общую сумму 3,566 тыс. 
рублей. И все же значитель
ная часть предписаний так 
и осталась невыполненной. 
Почему такое упорство? По
тому что на устранение на
рушений требуются весьма 
значительные средства (упо
мянутые 600700 млн рублей 
сегодня тянут уже на милли

ард). По сравнению с ними 
штрафы по 700 тыс. рублей в 
год – сущие пустяки.

Развивай собачий нюх. 
Иначе пропадешь

По поводу чего были пред
писания?

15.10.2010 отмечалось, что 
на «ПАО «Химпром» осущест
вляется техническая эксплуа
тация технических устройств 
(ППК) с истекшим сроком экс
плуатации». В местах пересе
чения пешеходных переходов 
трубопроводы кислоты не за
ключены в желоб с отводом 

утечек кислот в безопасные 
места.

08.04.2011. В ряде корпу
сов на открытых площадках, 
пунктах сливаналива кислот 
не предусмотрен автомати
ческий контроль с сигнали
зацией превышения ПДК. В 
производственных помеще
ниях и на открытых площад
ках отсутствуют средства 
автоматического газового 
анализа с сигнализацией, 
срабатывающей при дости
жении предельно допусти
мых величин. Аварийная 
вентиляция не сблокирова
на с системой аварийного 
поглощения выбросов вред
ных веществ. Во взрывоопас
ных помещениях и снаружи, 
перед выходными дверями, 
отсутствуют устройства сиг
нализации о загазованности 
воздуха. Отсутствует дис
танционное отключение на
сосов перекачки глицерина, 
установленных в цехе № 81. 
В корпусе № 638 цеха № 2 
система приточновытяжной 
вентиляции в неисправном 
состоянии… 

Случись что, ни рабочие, ни 
тем более жители города и не 
почувствуют, что нагрянула 
беда. Разве что ктото облада
ет собачьим нюхом…

Игра со смертью  
в расчете на авось

Разумеется, мы не можем 
здесь перечислить все нару
шения, называем лишь харак
терные, указанные в предпи
саниях.

24.05.2011. На предприятии 
не проведена экспертиза про
мышленной безопасности в 
связи с истечением расчет
ного срока службы емкостей, 
трубопроводов.

27.06.2011. Осуществляется 
эксплуатация емкостного обо
рудования (для хранения со
ляной, серной кислот) с истек
шим ресурсом эксплуатации 

без положительного заключе
ния экспертизы промышлен
ной безопасности. Нештатные 
аварийноспасательные фор
мирования на производстве 
№ 1 не аттестованы в установ
ленном порядке.

13.03.2012. Не укомплек
тована штатная численность 
персонала цеха № 24, обслу
живающего электроустанов
ки до и выше 1000 В, а также 
проводящего испытания и 
проверку релейной защиты. 
Не выполняется график пла
новопредупредительного 
ремонта электрооборудова
ния, профилактических испы
таний кабельных линий 6 кВ. 
Систематически переносится 
проведение капитальных и те
кущих ремонтов и профилак
тических испытаний электро
оборудования…

Небольшая часть наруше
ний правил эксплуатации… 
Но каждое из них – каждое! 
– может привести к непопра
вимой катастрофе. Ибо, как 
пишет прокуратура Чувашии 
по результатам проверки ны
нешнего года, в цехе № 16, к 
примеру, где эксплуатируются 
производственные объекты 1 
класса опасности, «не обеспе
чена готовность к действиям 
по локализации и ликвидации 
последствий аварий». Не надо 
думать, что их, опасностей, 
нет на сегодня. Ведь провер
ки проводились каждый год. 
И все эти нарушения – все! – 
повторялись каждый раз, что 
подтверждается деликатным 
выражением из материалов 
прокуратуры Чувашии: «Под
готовленная ПАО «Химпром» 
информация об исполнении 
предписаний не содержит 
сведений об устранении выяв
ленных нарушений». Да и как 
они могут устраняться, если 
предприятие не выделяет не
обходимых средств даже на 
текущий ремонт, экономит на 
всем – на оборудовании, на 
проверках и испытаниях, на 

кадрах, лишь бы получить ба
рышей побольше. 

Отчего закрываются  
очи черные

Тем временем на «Химпро
ме» приходят в негодность не 
только приборы и оборудо
вание, но и сами здания. Вот 
лишь небольшие отрывки из 
материала прокуратуры Чува
шии. 

Не выполнены в установ
ленный срок мероприятия по 
корпусу 609И, указанные в за
ключении о промышленной 
безопасности экспертной ор
ганизацией ООО «ПРОМЭКС
Диагностика»: в наружных 
стенах не отремонтированы 
железобетонные конструк
ции, имеющие сколы и отсло
ение защитного слоя бетона; 
не восстановлена кирпичная 
кладка по типу существующей; 
не восстановлено заполнение 
швов между стеновыми па
нелями. Говоря попростому, 
балки и плиты перекрытия 
держатся на соплях. И таких 
примеров – множество. Если 
уже здания и сооружения на
чинают рушиться, о чем во
обще речь?

А республиканская власть 
почемуто на все закрывает 
глаза. Мало того, врио главы 
Михаил Игнатьев в ходе пред
выборного посещения ПАО 
«Химпром» даже позволил  
себе похвалу: «Могу также 
ответственно заявить, что на 
предприятии соблюдены все 
вопросы безопасности». Ска
зать, что он просто не владе
ет ситуацией, значит сказать 
неправду. Ведь один из его 
советников – Ярослав Куз
нецов (находится под след
ствием), генеральный дирек
тор ЗАО «Ренова Оргсинтез», 
действующий в интересах 
ПАО «Химпром». Так откуда у 
врио главы республики такое 
равнодушие к жизни сотен 
тысяч людей, проживающих 
в Новочебоксарске, Чебокса
рах и близлежащих районах? 
А по большому счету – всей 
республики и даже соседнего 
Татарстана. Одно из двух: или 
гн Игнатьев не понимает сте
пени своей ответственности, 
или же он в чемто заинтере
сован настолько, что закры
вает глаза даже на очевидные 
вещи и плюет на все законы 
морали.

Николай мАкСИмОВ

P.S. Пока материал го-
товился к печати, появи-
лась информация, что вла-
делец «Химпрома» Виктор 
Вексельберг договарива-
ется с какой-то китайской 
фирмой о строительстве 
в Новочебоксарске нового 
химзавода стоимостью $2 
млрд. Новость очень тре-
вожная. Подробности –  
в ближайших номерах.

Игнатьев считает, что химпромовцам достаточно того, 
что он удостаивает их своим посещением?

Фото cap.ru

Часы химической 
«бомбы» все тикают
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Не нарушишь – не победишь?
вопрос ребром

30 июля в гардеробе администрации 
Чебоксар (первый этаж) член муниципальной 
избирательной комиссии Вячеслав медведев 
обнаружил предвыборные агитационные 
материалы «Единой России» – штендеры и 
флаги с символикой и названием партии.

А пятью днями ранее городское отделение партии 
«Единая Россия» выдвинуло список кандидатов в Че
боксарское городское Собрание депутатов, чем обо
значила для себя начало предвыборной гонки.

Не верится, что чиновникиединороссы не знают о 
существовании федерального закона «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации», 
частью 7 статьи 48 которого запрещается прово
дить предвыборную агитацию, выпускать и распро
странять любые агитационные материалы органам 

государственной власти, иным государственным 
органам, органам местного самоуправления. То есть 
использование помещения, находящегося в муници
пальной собственности, для хранения агитационной 
продукции партии «Единая Россия» является неза
конным.

Список единоросских кандидатов в Чебоксарское 
городское Собрание возглавляет глава Чебоксар 
Леонид Черкесов. Упомянутое выше помещение на
ходится в пользовании администрации города, сле
довательно, налицо признаки использования канди
датом Черкесовым преимуществ своего служебного 
положения. 

Факт хранения и размещения партийной симво
лики «Единой России» в помещении администрации 
Чебоксар зафиксировали вызванные сотрудники по
лиции. Подана жалоба в полицию и Муниципальную 
избирательную комиссию.

Единороссы неисправимы. В 2011 году, когда на
селение Чувашии выбирало депутатов республикан
ского парламента и Госдумы, кандидат в депутаты 
Госсовета Тамара Романова нарвалась в администра
ции Московского района Чебоксар, так сказать, на 
склад единоросской агитационной продукции. Само 
собой, тогда закон был повернут так, что получилось, 
будто ничего такого и не было.

Скоро станет ясно, было ли «чтото такое» на этот раз.

Партия власти в предвыборный период использует массу приемов,  
не совпадающих с законодательством.

Высказывание михаила Игнатьева о честных и 
конкурентных выборах щедро цитировалось в СмИ.  
Но Игнатьев, похоже, как кощей бессмертный:  
он честное предвыборное слово дал, он его и назад взял. 
Ведь на кону стоит слишком много.  
И руководство районов стало получать сверху команды: 
препятствовать встречам кандидата на пост главы 
республики от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ с населением. В 
исполнительном пылу сельские чиновники-единороссы 
совсем утратили адекватность и стали вести себя 
как мелкопоместная шпана – они мешают работать 
председателю комитета Госдумы Анатолию Аксакову и 
кандидату на пост главы республики Олегу Николаеву, 
используя методы мелких пакостников. 

Нас хорошо информирова
ли о визите Патриарха, не жа
лея денег на растяжки. Теперь 
на подобных носителях разме
щены поздравления с Днем го
рода. А выборов как бы и нет.

Член Муниципальной изби
рательной комиссии Чебоксар 
Вячеслав Медведев указывал, 
что в соответствии со ст. 45 Фе
дерального закона об основ
ных гарантиях избирательных 
прав граждан администрация 
города и Муниципальная из
бирательная комиссия долж
ны информировать население 
о предстоящих выборах, одна
ко людей оставляют в неведе
нии. Отказался от баннеров, 
растяжек и видеороликов и 
ЦИК Чувашии.

На информирование о вы
борах, видимо, не хватает 
средств. Нет денег на растяж
ки, баннеры, видеоролики. О 
видеонаблюдении также дав
но уже сказано – его не будет. 
Вместе с тем известно, что 
средства на проведение вы

боров, в том числе и на инфор
мирование граждан, заклады
ваются в бюджет. Но из почти 
100 миллионов, выделенных 
на выборы главы республики 
и муниципальные, не нашлось 
нескольких тысяч рублей на 
наружную рекламу. Хотя бы на 
растяжки, например, на пять 
троллейбусов – этого хватило 
бы на то, чтобы город знал:  
13 сентября – выборы.

Зато горожанам хорошо 
известно о представлениях 
цирка шапито и о параде обе
зьян. Потому что средства на 
эти объявления предусмотре
ны совсем другими бюджета
ми. Можно было бы написать 
забавную историю о том, как 
обезьяны голосуют в цирке 
шапито, про цирк Чувашии и 
ЦИК шапито, если бы все это 
не было так грустно. Даже не 
грустно – отвратно. От того, 
что власть из кожи лезет, толь
ко бы явка на выборах была 
низкой. Ведь именно низкая 
явка избирателей на участки 

дает партии власти нужный ре
зультат за счет использования 
пресловутого административ
ного ресурса, который дружно 
придет к избирательным ур
нам и поставит галочки напро
тив «нужных» представителей 
«нужной» партии – правящей. 
И получится, что одного «гада 
в болоте» заменит другой. Или 
же в основном все «гады» на 
своих местах останутся.

Такая линия партии власти 
проходит через все выборы. 
Цель единороссов – сохра
нить большинство своего при
сутствия в законодательных 
органах всех уровней. К сожа
лению, этой партии помогают 
рядовые граждане. Помогают 
своей пассивностью и игнори
рованием выборов, пренебре
жением собственным правом, 
определенным Конституцией 
РФ.

О том, для чего  
надо ходить на выборы,  

читайте в следующем  
номере.

Цена «честного 
предвыборного»

полИтИКатехнологИИ

Можно, конечно, пофанта
зировать и решить, что ника
кой команды сверху не было и 
дурную инициативу проявили 
на местах. Но это вряд ли. А 
если без фантазий, то чинов
никиединороссы, как респу
бликанские, так и местные, 
очень боятся потерять власть. 

Сельские руководители 
трепещут перед главными ре
спубликанскими единоросса
ми, которые, в свою очередь, 
как огня боятся оппозиции и 
кандидата от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Им не хочется ничего 
менять в своем болоте, в ко
тором можно сидеть, не имея 
особых способностей, и по
лучать за свою как бы работу 
деньги. А если придет умный 
и грамотный руководитель – а 
он обязательно придет,  таким 
чиновникам придется попол
нить ряды безработных Чува
шии. И страх республиканской 
власти вполне оправданный: у 
нее нет поддержки сверху.

Поддержка Москвы закон
чилась на заочном назначе
нии Игнатьева врио. Сейчас 
поддержки нет, поэтому врио 
не имеет уверенности в твер

дости своего положения. Если 
бы уверенность в победе 
была, незачем было бы пре
пятствовать работе кандидата 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Как один из приемов ма
нипулирования электоратом 
власть использует опробо
ванный лозунг «все равно 
он пройдет». Если все равно 
«он» пройдет, зачем мешать 
кандидату от оппозиционной 
партии? Уверенность в пред
решенности результата выбо
ров, наоборот, дает возмож
ность показать широту души 
и продемонстрировать демо
кратию. Вместо этого власть, 
открыто препятствуя работе 
Олега Николаева, сама распи
сывается в непредсказуемо
сти результата голосования. И 
власть легко понять: что Ми
хаил Игнатьев может проти
вопоставить уму, грамотности 
и профессионализму Олега 
Николаева?

А сельские чиновники, ви
димо, так и будут играть в пре
данность Игнатьеву. Как бы не 
заиграться. После 13 сентября 
она ему может не понадобить
ся.

мечта единороссов –  
низкая явка

13 сентября – важный день 
в жизни жителей Чувашии. 
Выборы! В единый день 
голосования мы должны 
определить, кто будет 
возглавлять республику в 
ближайшие пять лет и кто станет 
защищать интересы граждан 
в законодательных собраниях 
муниципального уровня. Однако 
власть не спешит об этом никого 
извещать. До дня голосования осталось уже 
меньше месяца, но никто пока не видел наружной 
рекламы, сообщающей об этом значимом событии.


